
会務報告 鈴木 一昭 会長
１.私の年度もあと半月となり、次年度との引き継ぎが多くなっ
てきました。

2．6月11日(月)19時より花林において第103回六団体連絡
協議会が開催されました。27年前に当時JCで私が専務理
事と三田会員が総務委員長の時に五団体に声掛けして
翌年に発足しました。

3．6月12日(火)京王プラザホテル東京において第3回地区クラブ会長幹事
会が開催されました。1年間の事業報告、決算報告と表彰がありました。
表彰では①会員増強賞 ②ロータリー財団三部門達成クラブ ③植樹の三部
門に対してガバナー賞を頂きました。

4.卓話は講師に伊藤課長にお越し頂きました。アキシマクジラは新種に認定
されましたが、今度のくじら祭に15ｍほどのレブリカが設置されるようです。

幹事報告 森島 徳幸 幹事
1．会長賞については9月末までエントリーされておりますの
で次年度に頂けると思います。

2．教育支援をさせて頂いておりますが、会社にお願いして
おりますのでよろしくお願いします。

3．“ハイライトよねやま”“ガバナー月信”を各テーブルにファ
イルに綴じさせて頂きました。

米山奨学金贈呈
受贈者 張 季媛さん
【挨 拶】 お世話になって1年を過ぎましたが、例会に出さ

せて頂いて感謝しておりま
す。今夜はよねやまの懇親会
が開催され、昨年は参加でき
なかったので楽しみにしていま
す。

【チーム報告】
親睦活動出席チーム

寺嶋 功 チームリーダー

村山恒夫会員、菊池秀三会員
安保 満会員

斉藤 貢 会員
岡本 慎一 会員

森谷晴一会員夫人、木野常男会員夫人、鈴木圭一会員夫人
山上 渡会員夫人、斉藤 貢会員夫人、阿島征夫会員夫人
竹前理映子会員夫君、平 雅徳会員夫人

左より 鈴木会長、張季媛さん、森島幹事

会員誕生日

結婚記念日

パートナー誕生日

左より 寺嶋TL、鈴木会長、安保満会員、村山恒夫会員
菊池秀三会員、森島幹事

左より 寺嶋TL、鈴木会長、斉藤貢会員、岡本慎一会員
森島幹事

◆◆ 例会案内 ◆◆

第２４５８回例会 ６月２８日(木)例会

2017-18年度最終例会(夜間)

第２４５９回例会 7月5日(木)例会

「新年度所信表明」

坡山 浩二 会長

畢 煜 幹事

司 会 畢 煜 副幹事

点鐘開会
鈴木 一昭 会長

国歌斉唱「君が代」
ロータリーソング
「奉仕の理想」

ソングリーダー 寺嶋 功 会員

来訪者紹介 畢 煜 司会
卓話講師 昭島市社会教育課長

伊藤 雅彦 様
入会希望者 高橋 文博 様
米山奨学生 張 季媛さん
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第２４５６回 ２０１８年６月１４日(木) 例会報告

2017～2018年度

イアン H.S. ライズリーＲ Ｉ会長

ロータリー：
変化をもたらす

１９６８年１月２０日設立

２０１７-２０１８年度
国際ロータリー第２７５０地区多摩中グループ

東京昭島ロータリークラブ 会報
会長・鈴木一昭 幹事・森島徳幸

会長テーマ “ 礎 から未来への懸け橋に”
いしずえ あ す

【チーム報告】

親睦活動出席チーム
出席報告 野村 芳樹 委員
会員総数 出席免除 出席義務者 本日の出席

内免除会員

５３名 ５名 ４８名 ４２名／４名
事前メイクアップ 本日の出席率

０名 ８０.７７４％

※事前メイクアップ
なし

※メイクアップ
６月７日例会訂正 ６１．２２％
鈴木(圭)会員、下柳会員
村山会員、矢口会員
畢煜会員



ロータリー財団
次年度セミナー報告

阿島 征夫 次年度ロータリー財団・米山奨学委員長
6月8日(金)私(阿島会員)と坡山会員、安保

会員の3人で参加した。はじめに寄付実績報告
があり、昭島RCは３部門地区目標達成クラブで
３０クラブの中に載せて頂きました。メジャー部
門のレベル１で森谷会員が発表されました。
次年度も一部変更のありますが今年度並みと
云うことです。皆様のご協力をお願い致します。

くじら祭実行委員会
報 告 岡本 慎一 次年度社会奉仕チームリーダー
くじら祭りの準備の進んでおりますが、第３

回実行委員会が開催されました。ポスターが
決まり皆様にご協力頂くことになります。
はじめに担当を決めたいと思いますので、よろ
しくお願い致します。又、クリケットの理事会が
開催され、柳会員に出席して頂きました。

親睦活動出席チーム
※ニコニコボックス発表 金子 悦子 委員
鈴木会長 伊藤様、本日の卓話よろしくお願い

致します。
高橋様、ご入会お待ちしております。
張さん、今日もありがとうございます。
残りわずかですが、皆様よろしくお願
い致します。

森島幹事 昭島社会教育課長伊藤様、本日は
よろしくお願い致します。
高橋さん、ようこそお越し下さいました。
張さん、ご来訪ありがとうございます。

伊藤会員 森林経営(職業分類)の私にピッタリの「ロータリーの
友」全国の植樹活動のスピーカーとして選任下された
安保委員長の友情に感謝してニコニコを>

村山会員 次男の息子が急にフランスパリに転勤になりました。
フランス語は付け焼き刃ですし可愛い孫を連れて
家族で行くので心配でなりません。
どなたかパリ在住のお知り合いをご紹介頂けない
でしょうか。

坡山会員 高橋文博様のご来訪、大変うれしくニコニコ致します。
伊藤課長本日はありがとうございます。

金井会員 先日の親睦旅行では不慣れな司会進行を温かく
見守って頂きありがとうございました。
皆様とのご縁に心より感謝を。

野村会員 目標達成おめでとうござます>
本日の合計 ７７,０００円
累 計 ２,３０２,０００円
予算達成まで ＋２,０００円

ロータリー情報雑誌チーム
「ロータリーの友」6月号紹介

伊藤 僡彦 委員
【横書き】RI会長メッセージは植樹活動、ポリオ
撲滅について。7ページより「全国植樹活動」
原爆で生き残った木についてなど各クラブの
活動状況。【縦書き】「シマフクロウの森づくり」
最後のページに“21世紀は、地球規模での環境問題が一人
一人に問われている時代です。森を増やし、野生の生物を育
み共存共栄することが、現代に生きる私たちの責任であるとと
もに、次世代に引き継ぐ貴重な遺産でもあります。”

次年度青少年奉仕チーム
2018-19年度青少年奉仕チーム報告

菊池 秀三 チームリーダー
次年度青少年奉仕チーム事業計画について、
5月31日(木)
に委員会を
開催。

6月5日(火)会員研修セミ
ナー・炉辺会を16名の内、
3年未満の新会員6名で開
催しました。

50周年記念誌委員会
報 告 坡山 浩二 委員長
現在最終校正の段階に入っています。今日

もこの後内容の確認をして、河辺会員にお願
いすることになります。私どもの50周年はまだ
終わっておりません。皆様のご協力をよろしく
お願い致します。

次年度ガバナー補佐
地区拡大役員会報告

安保 満 次年度ガバナー補佐
次年度の拡大役員会と云うことで初顔合わ

せと云うことで次年度の報告などを致しました。

親睦活動出席チーム
親睦旅行報告 河辺 光利 委員
6月7日(木)行われ、梅雨の晴れ間に恵まれ

総勢18名で行って参りました。7時出発、バス
の中で例会を開催、会長の閉会点鍾で、バス
後方のサロンに移動、乾杯。観光も「濃溝の
滝」に始まり、保田食堂萬壽山で又乾杯、琵琶狩りなど予定通
りのスケジュールで無事に昭島に到着しました。

シマクジラはどのくじらの仲間か？ ②現在生きているコククジ
ラとの違いは？ ③他のミククジラ属の化石は？ を比較検討
した結果、研究結果として「アキシマクジラはコククジラ属のな
かで最古の化石種であり、これまでに知られていなかった新
種のコククジラ類である」と発表されました。学名をEschrichtius
ａｋｉｓｈｉｍａｅｎｓｉｓ(エスクリクティウス アキシマ
エンシス)、和名アキシマクジラであり、「アキシ
マクジラ」は昭島市の登録商標となりました。
※詳細は配付資料でご確認ください。

謝 辞 鈴木圭一公共イメージ開発委員長
今日はどうもありがとうございました。

記念品贈呈
鈴木 一昭 会長

閉会点鐘
鈴木 一昭 会長

左より 鈴木委員長、鈴木会長
伊藤雅彦様、森島幹事

卓話講師 昭島市社会教育課長 伊藤 雅彦 様
テーマ「新種のアキシマクジラについて」

私の仕事を簡単に申し上げますと、会館の
管理運営、生涯学習の推進、野外活動施
設、文化財、社会教育に関するPTA、成人式な
どです。文化財は無形文化財、有形文化財、
玉川上水、土器石器、古文書、民具などで
す。その中でアキシマクジラの化石は文化財
で天然記念物ということで私が担当課長で仰
せつかっています。
アキシマクジラの発見は昭和36(1961)年8月20日八高線多

摩川鉄橋付近で当時小学校教諭の田島政人氏(故人)によっ
て貝やサメの歯などの化石と一緒に発見されました。
今から200万年前は人間はいなくて、チンパンジーと人が別

れるくらいの時で、哺乳類の楽園の時代でした。当時の日本
列島は大陸とつながっていて化石は地層から年代を推測して
アキシマクジラの化石は上総層群小宮層(195～177万年前)か
ら発見されました。アキシマクジラは、浅瀬の穏やかな海底で
死んだと推測されます。昭和39(1964)年に国立科学博物館で
調査、保管され平成24年に群馬県立自然史博物館に移送さ
れ、研究が進められました。長谷川名誉館長によって、①アキ


